
– Однажды через газету мы отвечали на во-
прос читателя «ІВ», который интересовался: что 
за «дым» идет из трубы нашего предприятия, не 
опасны для здоровья, не вредны ли для эколо-
гии эти выбросы в атмосферу. Хочу подчер-
кнуть, что мы активно работаем над вопросами 
охраны окружающей среды, а один из способов 
охраны – сокращение выбросов загрязняющих 
веществ в атмосферный воздух. Для этой цели 
«Ивацевичдрев» использует газоочистные уста-
новки, их 17, трех видов: сухой механической 
очистки (циклоны), устройства фильтрующего 
типа, электрический фильтр. 

Про электрофильтр SENA немецкого про-
изводства хотелось бы рассказать подробнее, 
так как установок подобного типа в стране 
немного. Система электрической мокрой 
очистки позволяет нейтрализовать органиче-
ские и твердые (зола, пыль древесная) загряз-
няющие вещества в выбросах технологиче-
ского и котельного оборудования, с эффектив-
ностью 98%. Прежде, чем выбросы поступят 
на очистку, они охлаждаются за счет впрыски-
вания воды до температуры примерно 70оС, в 
процессе чего часть органических соединений 
конденсируются. После охлажденный газ по-
ступает в нижнюю часть электрофильтра, ко-
торая постоянно орошается водой, что позво-
ляет отделить часть пыли и водорастворимые 
органические соединения.  Далее парогазовая 
смесь направляется в сотовую секцию, где в 
центре сот натянуты высоковольтные корони-
рующие электроды, под действием электриче-
ского поля отделяются мелкие частицы пыли 
и тончайшие аэрозоли. Через трубу в атмос-
ферный воздух выбрасываются насыщенные 
влагой газы, очищенные от загрязняющих ве-
ществ. Затраты на эксплуатацию электрофиль-
тра в 2019 году составили 148 тыс. бел. ру-
блей.

Специалисты Барановичской межрайон-
ной аналитической лаборатории ежемесячно 
осуществляют локальный мониторинг по вы-
бросам загрязняющих веществ в атмосферный 
воздух на «Ивацевичдрев». Данные о лабора-
торных испытаниях предоставляются в ГУ «Рес- 
публиканский центр аналитического контроля 
в области окружающей среды» и Брестский об-
ластной комитет природных ресурсов и охраны 
окружающей среды. За период проведения ло-
кального мониторинга не зафиксированы слу-
чаи превышения нормативов допустимых вы-
бросов. 

Также наше предприятие на ряду с тради-
ционными источниками энергии использует в 
качестве топлива древесные отходы 19 наиме-

нований. Это отходы обработки и переработки 
древесины, такие как горбыль, рейка, опилки, 
кусковые отходы натуральной древесины, пыль 
шлифовальная, опилки и обрезки ДСП, ДВП и 
МДФ, а также отходы потребления – корпусная 
мебель, деревянная тара. За последние три года 
сожжено 70 тыс. т древесных отходов, из них 
5 тыс. т поступили от 56 организаций по всей 
стране. Использование отходов плитных мате-
риалов (ДСП, ДВП, МДФ) в качестве топлива 
позволило не только предотвратить поступле-
ние опасных отходов па полигоны ТКО, загряз-
няя тем самым почву и грунтовые воды, но и 
сократить количество заготавливаемой древе-
сины для топливных нужд на более чем 10 ты-
сяч деревьев сосны обыкновенной. 

В 2019 году ОАО «Ивацевичдрев» 
направило почти 2 млн бел. руб.  на 
природоохранные мероприятия. 

Уловлено и обезврежено более 13 тыс. т за-
грязняющих веществ аппаратами очистки газа. 
Утилизировано 18 тыс. т древесных отходов. 
Собрано и передано на переработку 8,8 тыс. т 
вторичных материальных ресурсов. 

Вадим Комар, 
начальник отдела 
маркетинга

– Бережное отношение к окружаю-
щей среде и природным ресурсам со сто-
роны нашего предприятия заключается в 
замкнутом цикле безотходной перера-
ботки древесины. Для производства дре-
весных материалов у нас используется 
только легальная древесина, полученная 
из проверенных лесных хозяйств с устой-
чивым лесопользованием, а также посту-
пающие с лесопилок древесные отходы 
отборного качества и соответствующие 
материалы вторичной переработки. Мы 
утилизируем отходы деревообработки, 
используем возобновляемые источники 
энергии, сокращаем количество выбро-
сов углекислого газа. 

Теперь мы производим продукцию 
с пониженной токсичностью (Е0,5). По-
казатель содержания формальдегида в 
ламинированной плите, выпускаемой 
под нашей торговой маркой BYSPAN, 
вдвое ниже, чем у конкурентов. На се-
годняшний день это хорошее подспорье 
для укрепления экспортного потенциала 
предприятия. А география поставок про-
дукции ОАО «Ивацевичдрев» – это более 
двух десятков стран мира: Польша, Рос-
сия, Италия, Чехия, Литва, Румыния, Бах-
рейн и другие. 

Мебель из ЛДСП BYSPAN полностью 
соответствует требованиям европей-
ских стандартов к эмиссии формальде-
гида Е0,5 и отвечает современным тре-

бованиям качества. На выставках в Бе-
ларуси и Европе мы позиционируем 
нашу продукцию как продукт европей-
ского уровня качества, обладающий ли-
дерством в области экологичности. В 
последнее время мы приняли участие в 
международных мебельных выставках 
«Мебель-2019» (Минск, Беларусь), «IMM 
2020» (Кельн, Германия), «Meble Polska 
2020» (Познань, Польша).

Недавнее исследование агентства 
Nielsen показало, что большинство поку-
пателей (55%) в 60 странах отдадут пред-
почтение экологически чистой продук-
ции и готовы даже переплачивать за то-
вары брендов, продвигающих бережное 
отношение к окружающей среде. Напри-
мер, в Германии уже на законодательном 
уровне ужесточены требования к эколо-
гичности мебели, а соответственно – и к 
материалам для ее изготовления. 

Обращу внимание на один важ-
ный момент. «Ивацевичдрев» экспорти-
рует продукцию в ЕС, а также работает 
с клиентами, которые производят ме-
бель из плит BYSPAN для европейского 
рынка. Поэтому соответствие европей-
ским стандартам в области экологии и 
качества важно для нас. Однако, освоив 
технологию производства плит высокой 
экологичности, мы не остановились на 
том, чтобы выпускать их исключительно 
на экспорт. Плиты с пониженной токсич-
ностью производятся и для белорусского 
рынка. 

Белорусы достойны того, 
чтобы получать качествен-
ный и безопасный для здо- 
ровья продукт, и кто, как не 
мы, белорусская компания, 
позаботится об этом. 

Из экологически чистой плиты из-
готавливается сегодня и мебель ОАО 
«Ивацевичдрев» под торговой маркой 
MySTAR. 

Уверены, что компания «Ивацевич-
древ» с четко заявленной и заметной 
миссией сможет выделиться на фоне 
конкурентов и завоевать уважение соци-
ально активных потребителей.
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ОАО «Ивацевичдрев» – это не только один из 
крупнейших белорусских производителей древесно-
стружечных плит и мебели, но и предприятие, 
которое придерживается принципов «зеленой 
компании»: заботится об окружающей среде, ратует 
за экологичность продукции, ответственно относится 
к процессу ее производства. Это единственное 
предприятие в Беларуси, которое полным объемом 
перешло на выпуск ламинированных плит с 
пониженным содержанием формальдегида – с классом 
эмиссии Е0,5. А это один из самых строгих мировых 
стандартов экологической безопасности. Какие 
возможности это открыло перед предприятием? Что 
предпринимает компания для защиты окружающей 
среды и почему это важно для каждого из нас? И где 
в Ивацевичах можно купить экологически чистую 
мебель? Ответы – в комментариях специалистов.

ОАО «Ивацевичдрев» про-
изводит мебель, начиная с 2015 
года, с 2016-го – под торговой 
маркой MySTAR. В 2017 году вве-
ден в эксплуатацию новый ме-
бельный цех. А в 2020 году вво-
дится новая линия, которая по-
зволит увеличить производствен-
ные мощности втрое (до 200 тыс. 
изделий в год).

Мебель изготавливается на 
современном высокотехноло-
гичном немецком, итальянском и 
австрийском оборудованиях IMA, 
Biesse, SCM и другом. 

MySTAR – это корпусная ме-
бель для дома и офиса в актуаль-
ном стиле минимализм. Ей при-
суща изящная простота, пра-
вильные формы, она не перегру-
жена деталями, функциональна и 
эргономична. Ничего лишнего и 
при этом всего достаточно – та-
кой интерьер подойдет совре-
менному человеку, который це-
нит уют и комфорт, но не терпит 
хаоса. 

Эта мебель придется по вкусу 
и тем, кто не готов приобретать 
дорогие мебельные гарнитуры из 
массива «на века», но находится в 
поиске достойной альтернативы. 
По соотношению цена-качество 
сегодня это одно из лучших пред-
ложение на рынке. 

Мебель экологична и безо-
пасна для здоровья, ведь в ка-
честве основного материала ис-
пользуется ЛДСП собственного 
производства, а мы помним – 
это плиты с пониженным содер-
жанием формальдегида (класс 
эмиссии Е0,5). Еще одно ее пре-
имущество – широкий выбор 
цветовых решений и высокая 
вариативность программ. Ме-

бель модульная, а значит, из нее 
можно составить композицию с 
учетом пожеланий покупателя.

В 2020 году планируется на-
ладить производство двух но-
вых коллекций мебели MySTAR 
– «Анника» и «Инсар», которые 
пользовались повышенным инте-
ресом у посетителей на выстав-
ках в Германии и Польше. Она бу-
дет выпускаться и для белорус-
ского рынка. 

MySTAR – это бренд, который 
узнают за рубежом: налажены 
поставки мебели в Польшу, Рос-
сию, Казахстан, Латвию, Канаду и 
другие страны. 

В Беларуси мебель 
MySTAR можно приоб-
рести в 15-ти фирмен-
ных магазинах, распо-
ложенных в Минске, об-
ластных городах, Ива-
цевичах (ул. Заводская, 
д. 4), Пинске, Барано-
вичах, Березе, Полоцке, 
Осиповичах, Слуцке, а 
также в мебельных сек-
циях торговых центров 
в крупных городах, 
в интернет-магазине  
www.mystar.by. 

На этом сайте можно ознако-
миться с полным ассортиментом 
мебельной продукции. Все ма-
газины сейчас работают. Прихо-
дите за покупками. 

Ольга ШЕлЕгОвИЧ, фото из 
архива ОАО «Ивацевичдрев».

MySTAR – мебель, с которой 
приятно оставаться дома
Где приобрести?

Уровень опасности изделия зависит от степени 
эмиссии или выделения формальдегида с этого 
предмета. При выборе мебели из ДСП и лДСП 

надо обращать внимание на класс эмиссии 
формальдегида – Е2, Е1, Е0,5 или Е0. Самые 

качественные и безопасные изделия соответствуют 
двум последним стандартам. Пока большинство 

производителей во всем мире ориентируются 
на стандарт Е1. в изделиях с таким классом 

эмиссии концентрация формальдегида примерно 
такая же, как в натуральной древесине. 

*Формальдегид (CH2O) – это легкорастворимый 
в жидкостях газ, который используется для 

производства материалов из спрессованной 
древесины в составе клеев и синтетических 
смол. Он способен нанести вред здоровью. 

Елена ГЕльмЕр,  
ведущий инженер  
по охране окружающей 
среды группы по охране 
окружающей среды 

«Зеленой компании» � зеленый свет: 
ОАО «Ивацевичдрев» делает ставку на экологию

ваш голас X

лАДА Юр'ЕўнА:

– Па-першае, гораду вельмі 
не хапае кніжнага магазіна. 
Бо гэта – душа мастацкага 
слова. Трэба прывіваць куль-
туру чытання нашым дзецям. 
Так, у нас ёсць кніжны аддзел 
у «Культтаварах», але там зусім 
бедны асартымент мастацкай 
літаратуры, акцэнт зроблены 
больш на матэрыялы для 
школы. Таксама добра было 
б, каб з'явілася дзіцячае кафэ, 
куды б можна было зазірнуць 
усёй сям'ёй. Яшчэ адзін неаб-
ходны аб'ект – гэта кінатэатр. 
Ён быў бы запатрабаваны 
людзьмі рознага ўзросту. Ця-
пер многія, каб убачыць 
прэм'еру, вымушаны ездзіць у 
Баранавічы ці Бярозу. А гэта не 
вельмі зручна.

ПАлінА:

– Хацелася б, каб на но-
вых шматпавярхоўках, якія бу-
дуюцца ў горадзе, з'яўляліся 
графіці, муралы ці малюнкі ў 
стылі стрыт-арт. Цяпер гэта 
папулярнае мастацтва. Ідучы 
з працы ці проста на прагулку, 
чалавек убачыць малюнак і за-
думаецца, што хацеў данесці 
аўтар, ці, наадварот, гэты ма-
люнак яго рассмяшыць. Гэта 
дадасць новыя фарбы ў наша 
жыццё і жыццё горада. Тым 
больш, цяпер папулярныя му-
ралы з гістарычнымі дзеячамі. 
Наш раён багаты на выбітныя 
фігуры, успомніць, хаця б 
Тадэвуша Касцюшку. Так-
сама хацела б мець добрую 
ветлячэбніцу з камфортнымі 
ўмовамі для жывёл і сучасным 
абсталяваннем.

АнгЕлінА:

– Хацелася б, каб у цэн-
тры горада ў нас было кафэ, 
дзе можна сустрэцца з сябрамі. 
Прыгожае, утульнае, магчыма, 
з летняй тэрасай. Без склада-
ных страў, якіх прыходзіцца ча-
каць доўга. Без танцаў і гучнай 
музыкі. Можна з выпечкай, у 
нас жа ёсць пякарня, ці фаст-
фудам. Дзе можна было б пры-
емна правесці час. Не вельмі 
зручна ў нас у горадзе ездзіць 
на веласіпедзе. Веладарожкі 
ёсць, але месцамі нязручныя 
бардзюры. На Яглевіцкае воз-
ера нязручна даехаць, напры-
клад. Заўсёды баюся на пеша-
ходным пераходзе на трасе, 
там трэба нешта больш зрабіць 
для бяспекі людзей.

АлЕнА вАСільЕўнА:

– Наш горад мне вельмі 
падабаецца, жыву тут больш 
за сорак гадоў, і тое, што ён 
змяніўся за гэтыя гады ў лепшы 
бок, відавочна. Цэнтральныя 
вуліцы сталі вельмі прыгожымі, 
а новыя мікрараёны выгляда-
юць не горш, чым у вялікіх га-
радах. Аднак клапоціць мяне 
стан прывакзальнай плошчы. 
Даводзіцца сустракаць і 
праводзіць радню з суседніх 
гарадоў, дык нават няёмка… 
Чытала ў раёнцы, што яе пла-
нуюць рамантаваць, спадзя-
юся, што так і будзе ў хуткім 
часе. Ды яшчэ ўнук мой не 
можа дачакацца, калі ў горадзе 
з’явіцца скейт-парк, хоча там 
на самакаце ездзіць разам са 
сваімі сябрамі.

СвятлАнА:

 – Жыву ў новым мікрараё- 
не, які мне падабаецца. Спа-
дзяюся, што інфраструктура 
каля Лядовай арэны хутка 
стане больш развітай. У час, 
калі ўсталёўваецца цёп-
лае надвор’е, мяняю аўто на 
двухколавы транспарт – ад-
даю перавагу паездкам на 
веласіпедзе. Скрушна, што не 
заўсёды ўдаецца атрымаць 
асалоду ад паездак, па многіх 
вуліцах складана ехаць, не спы-
няючыся, ды і бардзюры часам 
не для фізічнай жаноцкай сілы. 
А яшчэ ёсць мара, як у матулі 
двух энергічных сыноў, каб 
з’явіўся ў нас сапраўдны парк з 
рознымі атракцыёнамі для дзя-
цей ці забаўляльны цэнтр.

АлЕнА УлАДзімірАўнА:

– Ведаеце, вельмі мне 
хочацца, каб у нашым го-
радзе, а лепш – на яго 
ўскрайку, з’явіўся вялікі парк з 
прыгожымі дрэвамі, дзе будзе 
сапраўды чыстае паветра і дзе 
можна з сяброўкамі займацца 
скандынаўскай хадзьбой. У го-
радзе гэта рабіць нязручна, 
замінаеш людзям, а на новым 
прыгожым стадыёне шкада па-
крыццё псаваць… Добра, каб у 
гэтым парку была веласіпедная 
дарожка, кіламетраў на 10-15. 
Ды каб веласіпеды можна 
было арандаваць. Думаецца, 
што людзі з задавальненнем 
каталіся б у такім парку… 

Апытанне правялі 
ганна ільяШЭвіЧ 

і марыя САзОнАвА.

Якіх аб'ектаў не хапае 
нашаму райцэнтру?
У апошнія гады наш райцэнтр значна змяніўся да лепшага: з'явіліся 
новыя спартыўныя аб'екты, кафэ, добраўпарадкаваны вуліцы і будынкі, 
зялёныя насаджэнні радуюць вока. Але, як кажуць, няма мяжы 
дасканаласці. Карэспандэнты «ів» распыталі жыхароў райцэнтра, 
якіх аб'ектаў ім не хапае, каб назваць івацэвічы горадам мары.

АД рЭДАКЦЫі. вельмі прыемна чуць і добрае пра івацэвічы, і адзначаць тое, што 
многія жаданні жыхароў супадаюць з планамі па развіцці горада. так, чакаецца рамонт 
прывакзальнай плошчы; запланавана ў нас і будаўніцтва скейт-парку. і сам парк адпа-
чынку мы заклалі, будзе ў ім месца для фестывальнай пляцоўкі, для атракцыёнаў. на жаль, 
дрэвы падымаюцца павольна, але ж парк  застанецца на многія дзесяцігоддзі. і запраекта-
ваны адзін дом з муралам, мы пра тое пісалі. Што тычыцца дзіцячага кафэ, дык у «ра-
монку», што па вул. леніна, такое месца ёсць, зазірніце…


